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5-7日内可完成
我省人口最多城市全员核酸筛査

省政协委员沈清提问：入秋以来，全球新冠肺炎疫情呈蔓延

趋势，请问我省对省内疫情走向如何研判？正在采取以及准备

采取哪些防控措施，来应对秋冬季疫情？

省卫健委应急办副主任洪禹：根据专家对疫情形势分析和

趋势研判，我省秋冬季疫情防控形势仍然非常严峻，存在发生输

入病例引起本地疫情的可能。对此，我省积极应对，全力做好各

项准备工作，制定了秋冬季疫情防控工作方案、应对疫情各种情

形的应急预案和防控工作指引，指导疫情防控有序开展。迭代

完善“一图一码一库一平台一指数”精密智控机制，建成上线浙

江省精密智控疫情调度指挥平台，突出抓防境外输入和口岸疫

情防控，全方位做好秋冬季疫情应对准备，主要有三方面：

一是扩容核酸检测能力。全省新冠肺炎核酸检测机构总数

达到424家，组建省级核酸检测机动队25支和后备队4支，5-7

日内可完成我省人口最多城市的全员核酸筛査；组织开展核酸

检测能力培训，持证核酸检测人员达到3485人。

二是储备流行病学调查能力。储备现场流行病学调查处置

力量，目前全省共有流调人员7894名，组建流调小分队547支，

平均每个县（市、区）组建了5支以上的流调应急小分队，并完成

了疫情防控相关人员培训工作。通过运用大数据+流行病学调

查、云流调等手段提升相关工作效率。

三是提高医疗救治能力。扩容救治床位，确定全省定点医

院 92 家，床位总数达到 74911 张，占二级以上综合医院床位总

数的 64%，远超国家按照 10%准备的要求；确定后备定点医院

99 家，床位总数达到 26193 张；准备方舱医院 73 个；全省新冠

肺炎救治医务人员达到19967人，储备方舱医院医护人员8257

人。所有县(市、区)均按 1:100 要求落实隔离场所，隔离场所共

计 463 处，隔离房间共计 41762 个。同时，建立了应急物资生

产、储备和紧急调用保供机制。

二级及以上医院
要设置发热门诊和留观室

省政协委员王真提问：对于医院自身而言，如何合理布局和

严格防控感染科与急诊室、发热门诊等院内感染重要风险点？

省卫健委医政处副处长孟强：首先要规范发热门诊设置。二

级及以上综合医院、中医医院、中西医结合医院、儿童医院等要在

相对独立区域规范设置发热门诊和留观室，有条件的医院、乡镇

卫生院（社区卫生服务中心）可设置发热门诊（或诊室)和留观室；

未设置发热门诊的医院、门诊部、诊所和村卫生室，对就诊的发热

患者要在做好防护的前提下，闭环转运至发热门诊。第二个方面

要强化医疗机构的升级改造。重点加强“三区两通道”（注：三区

即清洁区、污染区和半污染区，两通道是指医务人员通道和病人

通道）、负压病房、供氧、通风、污水污物处理等设施改造。

特别加强
对冷链食品等监测工作

省政协委员兰兰提问：近期青岛、天津、上海等地零星散发

的情况引发了广泛的关注，我省如何推进动态化、弹性化的管理

与施策？

省卫健委疾控处处长付铁红：我们主要是主动防，如何做到

主动防？这里总的思路和做法是“关口前移、人物并防”。这几

个字眼大家都很熟悉，所谓的“关口前移”，就是在省内口岸建立

健康检测点，把好入境关。对浙江来说，要做好三类情况：一是

省内机场的入境人员，这一类人员一定要开展入境人员健康监

测与管理，要求所有入境人员（澳门除外）均采取14天的隔离医

学观察；二是自上海口岸入境来浙人员，我们与上海建立“3+

11”工作机制，这类人员要严格实施在上海集中隔离医学观察3

天，闭环接回浙江集中隔离医学观察 11 天；三是对港口入境人

员，也要严格做好入境人员健康监测与管理。

除了人的管理之外，最近大家也非常关注“物”的管理。这

段时间我们加强了“物防”，特别加强对冷链食品、重点场所环

境、重点人员新冠病毒核酸监测工作，增加日常检测频次，及时

发现阳性样本；按照国家进口冷链食品预防性全面消毒工作方

案要求，做好进口冷链食品的装卸运输工具、产品外包装等预防

性全面消毒工作，实现全流程闭环管控可追溯。

确保健康码个人信息
只用于疫情防控

省政协委员谢春凤提问：本次疫情防控中，健康码发挥了重

要的作用，如何加强对个人信息保护、防范个人信息滥用？

省卫健委规划处处长黄凤：个人信息的安全问题是大数据时

代绕不开的话题。信息技术在此次新冠肺炎疫情中发挥了很大

的作用，信息安全方面也带来了很多的风险挑战。我们将一以贯

之地坚持发展和安全两手抓，在信息安全、信息保护方面实现制

度防、人防、技术防多管齐下，积极做好个人隐私保护，注重保障

公民合法权益。一是确保信息用途，只限于疫情防控，不得作为

他用；二是限定信息调用权限和程序，做到信息规范获取，有序流

动；三是对关键隐私信息进行脱敏处理，防止个人隐私泄露。

不冒险
ICU病人探视暂仍被禁止

界别群众代表陈鸣提问：目前各医院普通病人的陪护只限

一人，ICU 病人至今仍禁止探视，而餐饮、KTV 等人员密集场所

都已经开放，医院能不能也有限开放ICU探视？

省卫健委疾控处处长付铁红：大家都知道，医疗机构是新冠

肺炎疫情防控的重点场所。从前期病例处置经验来看，部分阳

性病例是通过多次核酸检测才发现的。ICU 病人本身病情严

重，免疫力一般都较低，容易被感染，而且一旦发生感染会加剧

原来病情，增加救治难度。尤其值得警惕的是，如果有感染者没

有被及时筛查出来，其作为陪护人员造成院内传播，将会导致一

个病区乃至整个医院停摆，这个后果是非常严重的，对社会面的

影响也非常大。当下疫情还存在输入传播风险的情况下，我们

不能冒这样的风险。当然，我们也会动态评估疫情形势，及时根

据疫情传播风险作出相关调整。

接触快递包裹后
记得做好手卫生

钱江晚报记者提问：对来自高风险地区的快递包裹、信函，

是否要做到消杀？

省卫健委疾控处处长付铁红：对于境内低风险地区来的快递

可以不消杀，境外来的快递包裹、信函，按照相关要求已经经过一道

全面的预防性消杀。但无论哪种方式，在这里建议大家在接触这些

快递包裹后，记得做好手卫生，养成勤洗手的良好习惯。对于境外

来的物品，如果接收包裹者心理上有顾虑，建议可以自行消杀，也可

以打开放置在阳台通风地方过几天再处理，防患于未然。

昨天下午，浙江省政协

举行“重大疫情防控”专题重

点提案办理成果发布会。会

上，省卫健委、省经信厅、省

财政厅等相关部门就《关于

加强应急医疗救治基地和物

资保障的建议》《关于完善重

大疫情发现和应急响应机制

的建议》《建议将 1 月 23 日

定为浙江省公共卫生安全教

育日》等 3 件提案办理成果

进行了发布。

这场发布会，也吸引了

不少政协委员、界别群众代

表的参与。针对秋冬季疫情

如何防控、医院能不能有限

开放 ICU 探视、收到的快递

要不要消杀等问题，相关负

责人现场进行了一一解答。

钱江晚报记者就市民最

为关心的六个问题进行了梳

理。

秋冬季疫情会不会反弹秋冬季疫情会不会反弹
进口冷链食品如何管理进口冷链食品如何管理
境外快递要不要消杀境外快递要不要消杀
省政协这场会上省政协这场会上，，相关部门解答秋冬季疫情防控的焦点问题相关部门解答秋冬季疫情防控的焦点问题

本报记者 蓝震

通讯员 管征峰
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